

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, D. Eduardo Muñoz García, calle de Zamora, n.º 63.

La correspondencia administrativa, anuncios, comunicados y reclamaciones al Administrador, D. Jacinto Elzalgo, Rúa, 12.

No se publica los días festivos.

# EL ADELANTO

PRECIO DE SUSCRICIÓN

Pts. Cts

En Salamanca un mes. . . . . 1 25

Fuera de idem. . . . . 1 50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—Pago anticipado.—No se devuelven los originales.

Número suelto 5 céntimos

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

EPOCA 2.ª

Jueves 26 de Marzo de 1888.

Año IV.—Núm. 332.

## DESDE MADRID

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Marzo, 21

El viejo castellano D. León Hermoso ha logrado interesar á la opinión pública. Pasando por norteamericano con el nombre supuesto de Noherlensoom adquirió tal celebridad en sus predicciones atmosféricas, que llegó á considerarse infalible. Todos sus anuncios se cumplían exactamente el día y á la hora que fijaba.

Pero un periódico de esta corte, entusiasmado justamente al saber que el tal Noherlensoom no era norteamericano sino español, lo reveló al público y desde entonces le cerraron las puertas del observatorio, bajo no sé qué pretextos, y sus compatriotas han discutido sus méritos de astrónomo.

Hoy sale el Director del observatorio de Madrid con un comunicado en los periódicos, llamándole ignorante, porque dice que no sabe distinguir un barómetro de un termómetro, y que en materia de cálculos matemáticos no vá más allá de las cuatro primeras reglas.

Después de esto, dudo mucho que el señor León Hermoso mantenga la reputación que ha adquirido.

Los hombres de ciencia sostienen que es un *nuevo Zaragozano*, que sin conocimientos meteorológicos anuncia las perturbaciones atmosféricas que por otra parte creo yo no pueden anunciarse desde España como en los Estados Unidos, por carecer de una red meteorológica tan extensa como la de aquella República.

Y aun allí, siempre se emplea la *probabilidad* y nada más.

Pero no negará nadie una cosa; que si el Sr. León Hermoso sigue ocultando su nombre y haciéndose pasar por norteamericano, esos competentes del observatorio no se hubieran atrevido á discutirle y le hubieran respetado todos, pues sin conocimientos científicos han acertado en recientes predicciones.

#### La cuestión económica.

Hace cuatro días anuncié que el Sr. Puigserver se mostraba dispuesto á transacciones y que por lo tanto sus proyectos serían modificados. Todavía ayer aseguraban los periódicos que los dictámenes de las Comisiones estarían en un todo conformes con los proyectos del señor Ministro de Hacienda. Pero ya hoy los periódicos más autorizados de la situación dicen lo que yo anuncié, añadiendo que el Ministro renuncia á los recargos municipales, al aumento en las cédulas y declara libres de derechos el 2 y medio por 100 del alcohol que se emplee para el encabezamiento de los vinos que se exporten á Europa y el 4 y medio de los que se envíen á América.

Estas noticias han sugerido á los periódicos consideraciones tan apasionadas como injustas, y tiene razón para quejarse *El Correo* de que los periódicos que calificaron de temeraria la actitud del Sr. Puigserver, consideren vergonzosas sus transacciones.

Si esos periódicos tuvieran ideas más elevadas del interés público, se felicitarían de que al fin se haya conseguido una transacción favorable al país contribuyente. Es verdad que esto ha entrado por mucho la cuestión personal y el apego á la cartera; pero el resultado, que es lo esencial, ha sido satisfactorio y de ello deben alegrarse todos. Que si el arreglo evita la crisis, importa poco á los pueblos, que ningún interés tienen en que caiga fulano ó mengano, pues el cambio de personas no había de mejorar su situación.

#### En el Senado.

Sesión breve y aprovechada.

Se han aprobado todos los proyectos, incluso el de admisiones temporales y el de dehesas boyales.

No se aprobó el de administraciones subalternas, porque un señor Senador se acercó á la mesa y dijo que pediría votación nominal y como no hubiera resultado número bastante, se dejó ese proyecto para otro día.

El haberse aprobado sin incidente alguno el proyecto de admisiones temporales, se debe, como habrán ustedes supuesto, á la transacción á que se ha llegado con el Ministro de Hacienda.

#### En el Congreso.

Después de algunas preguntas y avisos de interpección, siguió su discurso el Sr. Sánchez Bedoya, terminando al fin el debate sobre la totalidad de las reformas militares.

El Sr. Romero Robledo defenderá mañana una proposición que firmarán Diputados de todos los lados de la Cámara, pidiendo que se amplie el plazo de las redenciones en el actual reemplazo, petición que han hecho muchos mozos.

Es seguro que el Ministro de la Guerra admita la proposición.

#### El proyecto de la contribución.

En la reunión que esta tarde ha celebrado la comisión de la territorial, el Sr. Gómez Marín ha dado cuenta de su conferencia con el Ministro de Hacienda, resultando de las impresiones cambiadas:

Que se dejarán á los Ayuntamientos los recargos municipales;

Que se rebajará el aumento de las cédulas;

Que se harán nuevas escalas, dentro de la economía de la ley, en el impuesto de las cédulas;

Y que probablemente se suprimirán también, aparte de otras reformas, los repartos por consumos.

La comisión ha pedido nuevos datos al Ministerio de Hacienda para emitir su dictamen.

#### El orden público.

Según telegrafían de Pamplona, en Tudela se ha promovido un pequeño alboroto, á causa de que el Ayuntamiento no podía ocupar á todos los obreros sin trabajo y de que éstos pretendieron ocupación para todos ó para ninguno.

El Alcalde había concentrado algunas parejas de la guardia civil, y aunque la cosa no tiene importancia, el gobernador ha salido para aquel pueblo, con objeto de gestionar que la Diputación emprenda nuevas obras en las que puedan hallar trabajo cuantos lo necesiten.

Las noticias de la Coruña son tranquilizadoras. El proceder del Gobernador y la promesa del Ministro de enviar á cambio del regimiento trasladado una batería de artillería, ha calmado los ánimos y las tiendas se han vuelto á abrir.

#### Otro teatro incendiado.

«Lisboa 21.—El teatro Baquet, de Oporto, ha quedado completamente destruido por un incendio.

El fuego comenzó cerca de la una de la madrugada, cuando se estaba representando el último cuadro de *La gran vía*.

Los primeros telegramas anuncian que hay algunas personas muertas y algunos heridos.

Bajo la penosísima impresión de esta catástrofe, el sentimiento reclama enérgicamente que las autoridades adopten sin contemplaciones medidas eficaces que pongan á cubierto las vidas de los expectadores de los teatros.

Lisboa 21.—El incendio del teatro de Oporto es debido á accidente del gas; calcúlase 80 muertos.»

Este telegrama de Fabra que hoy se ha recibido en Madrid, lo publicará mañana un periódico de la localidad en la sección telegráfica.

Bueno es que esto lo sepa el público para que no le engañen, pues le hacen creer que es telegrama lo que ha ido por correo.

No resulta cierto que el Sr. Linares Rivas vaya á pedir la disolución del círculo reformista; pero sí lo es que hay gran marejada en el partido.—D. Coblán.

#### Tribunales

Hoy se ha visto en juicio oral y público, la causa seguida en este juzgado contra Angel Hernández Fuentes, procesado por el delito de disparo de arma de fuego.

Abierto el juicio, se leyeron los escritos de calificación y defensa, procediéndose al examen de las pruebas propuestas.

Concedida la palabra al Ministerio público, solicitó, en correcto informe, que se impusiera al procesado la pena un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional.

El letrado defensor, D. Timoteo Orea, que

se había conformado en su escrito con la petición del Ministerio Fiscal, pidió á la Sala benevolencia para su patrocinado.

**Señalamiento.**—Mañana se verá en nuestra Audiencia la causa seguida en este Juzgado contra Diano Rodríguez y otros, procesados por el delito de hurto.

Letrado, Sr. Borrego; procurador, Sr. Huertos.

**Cultos**

**SANTO DE MAÑANA.**—San Domicio y compañeros mártires; San Teódulo, presbítero y San Julián confesor.

**San Juan de Sahagún.**—A las siete y media comunión general que distribuirá el Excelentísimo é Ilustrísimo Sr. Obispo. A las diez misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el señor Dr. D. Ramón Barberá, Canónigo de la Santa Basílica Catedral. A las cinco de la tarde solemnes completas y reserva.

**Capilla de la Cruz.**—A las ocho comunión general. A las diez y media misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón que predicará el Licenciado D. Rogelio Matías Pérez. A las seis de la tarde será la reserva.

**Catedral.**—A las nueve misa conventual y sermón á cargo de D. Nicolás Pereira, capellán del Hospicio provincial.

**Nuestra Señora del Carmen**—Santo Viacrucis.

**Capilla de San Francisco.**—Al oscurecer los ejercicios de penitencia.

**Santísima Trinidad.**—Fiesta á Nuestra Señora de las Angustias. A las once misa solemne con S. D. M. expuesto y sermón que predicará el Licenciado D. José Campoamor, Canónigo de la Catedral. A las cuatro y media reserva de Jesús Sacramentado.

**Catedral (Capilla del Ecce-Homo).**—Por la tarde los ejercicios de costumbre, predicando el Sr. Arcipreste de nuestra Santa Basílica.

**Efemérides.**

22 DE MARZO DE 1506.—Casamiento de D. Fernando el Católico con D.<sup>a</sup> Germana de Foix.

Acordando D. Fernando V de Aragón las proposiciones con que le brindara á la alianza el monarca de Francia Luis XII, pasó á contraer segundas nupcias con la sobrina del mismo doña Germana de Foix, acto que tuvo lugar en la villa de Dueñas y se solemnizó en la ciudad de Valladolid. La mayoría de los castellanos vieron con desagrado esta unión, no sólo porque bajo el aspecto político la consideraban perniciosa para el reino, sino porque todavía tenían en la memoria las grandezas y virtudes de la magnánima Isabel I, la cual sólo hacía diez y seis meses que había bajado al sepulcro. Por otra parte, la edad de D. Fernando, cincuenta y cuatro años, no parecía la más adecuada para elegir por esposa á una princesa que sólo contaba diez y nueve, si bien á ello le inducía el deseo de lograr nueva descendencia para anular la unión de Aragón con Castilla y debilitar así el poder de la casa de Austria, próxima á inaugurar su reinado en España. Ya hemos visto cómo se malograron los propósitos de D. Fernando, por lo cual sólo nos resta decir que aquel impolítico enlace quedó disuelto en 1516 á consecuencia del fallecimiento del monarca. Por testamento del mismo le fué señalada á doña Germana una renta anual de 30.000 escudos de oro y 5.000 más mientras permaneciera en estado de viudez.

**DIARIO LOCAL Y PROVINCIAL**

El Boletín oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, no contiene ninguna disposición importante.

Se nos dice que el Gobernador civil de la provincia, Sr. Ortiz y Casado, asistirá esta noche á la función del Salón Artístico Salmantino. El espectáculo promete estar muy concurrido.

do, siendo ya muy crecido el número de localidades expendidas.

Están ya para terminarse las obras del casino de la Unión, que se ha decorado lujosamente. En las próximas Pascuas tendrá lugar en dicha sociedad de recreo una importante velada, en la que tomarán parte algunos poetas y literatos de nuestra población.

La fiesta literaria concluirá con un brillante baile.

En los conciertos que los jueves y domingos tienen lugar en el café de la Iberia bajo la acertada dirección de los Sres. Zamora y Ortiz, se rifa una botella de licor á elección del agraciado.

Tan luego como la simpática cantante de piano Manolita Merino mejore de un fuerte catarro que actualmente padece, cantará, acompañada por el Sr. Ortiz (a) *Sagasta*, los números más populares de las zarzuelitas contemporáneas.

Esta mañana vió un mendigo una capa en un portal, y sin encomendarse á nadie, penetró en él, y se la llevó.

Una mujer que vive en la casa, presencié el hurto y, saliendo tras el pobre, pudo recuperar la capa.

El domingo de Pascua se celebrará en el teatro del Hospital una función infantil, compuesta de niños y niñas de esta capital.

Varias mujeres promovieron un fuerte alboroto en la calle de los Milagros, que se apaciguó con la presencia de un agente de Seguridad.

Son muy frecuentes los escándalos que suceden en dicha calle, lo cual demuestra que debe vigilarse con asiduidad.

Hasta que no llegue á esta capital el que ha sido nombrado secretario del gobierno, no girará la visita anunciada el Sr. Gobernador civil.

Un forastero tuvo la mala fortuna de caerse esta mañana es las renombradas escalerillas del Pan.

Esta noticia no chocará á nuestros lectores que extrañarían no ocurriera algún incidente en las últimas veinticuatro horas, por ser este el pan nuestro de cada día.

No anda muy acertado *El Fomento* al suponer que nosotros le hacemos oposición por sistema ni por otra causa alguna.

El corresponsal de *EL ADELANTO* emitió varias apreciaciones sobre el último discurso del Sr. General Pando, que, como siempre, se han visto confirmadas por la prensa de Madrid.

Vea, pues, el colega que su artículo es perfectamente aplicable á los periódicos de la corte, que han coincidido en un todo con nuestro corresponsal.

No ocurre lo propio al corresponsal de *El Fomento*, que se permitió decir en una carta que no se ocupaba del discurso que á propósito de las cuestiones agrarias pronunció en la alta Cámara el Senador por Salamanca, señor Oliva, por no considerarle de gran importancia.

Por fortuna, todos los periódicos de Madrid y de provincias dijeron que era importantísimo el discurso del Sr. Oliva.

Y sin embargo, nosotros no quisimos indicar al colega local que sólo los celos ú otros motivos, bien conocidos por cierto, eran la causa de su conducta.

Ha llegado á esta población el célebre prestidigitador ilusionista, físico-cartomano del gran Simbolismo, D. César P. Altadill, que ejecuta, entre otros notabilísimos trabajos, la *Decapitación misteriosa*.

En vista de que las excitaciones hechas en

este sentido á la autoridad local no daban resultados satisfactorios, el Sr. Gobernador civil ha dispuesto que los innumerables mendigos que pululan por esta población, molestando á diario al transeunte, sean conducidos por la guardia civil á los respectivos pueblos de su naturaleza.

Medida es esta que antes de ahora hemos indicado como provechosa, por lo que no escatimaremos nuestros aplausos á la digna autoridad que ha sabido ponerla en práctica.

Siguen las medias funciones en el teatro del Liceo.

La compañía que dirige el Sr. Bosch tiene motivos para conservar eterna gratitud al público salmantino.

Creemos sinceramente que no se volverán á ver en otra.

En el caño de la plaza de la Verdura riñeron esta mañana dos criadas, rompiendo una de ellas el cántaro á su contrincante.

Fueron citadas á la alcaldía, donde sufrieron la reprensión oportuna.

El Sr. Gobernador civil sigue desplegando gran actividad y celo en el ramo de higiene, dictando enérgicas medidas para corregir los inmorales abusos que vienen cometiéndose de algún tiempo á esta parte en nuestra población.

Son varios los aspirantes que para la plaza de jefe de serenios de nuestra capital, vacante por defunción del Sr. Iglesias, han presentado solicitudes en la Alcaldía.

No sabemos aún qué compañía actuará en las próximas Pascuas en el teatro del Liceo.

La que dirige el Sr. Bosch se nos dice tiene compromisos adquiridos en Pamplona.

Van ya muy adelantadas las obras que se están practicando en el depósito de aguas de nuestra capital.

En el tren correo de anoche salió para Madrid el Director del Colegio de Isabel la Católica, D. Juan García Nieto.

En las últimas veinticuatro horas se han llevado á efecto varios decomisos en los fieltos de la capital.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde para que se tome alguna disposición encaminada á evitar que circulen por las calles de la población á altas horas de la noche los perros vagabundos.

Es una medida que verían con gusto todas las personas que por obligación transitan por la vía pública en expresadas horas.

Hemos recibido el tercer número del periódico ilustrado músico-poético *Album de Salón*, que contiene poesías de los señores Vital-Aza, Sinesio Delgado, López Selva, Fiacro y Irayzoz Estremera, y una composición y tanda de rigodones, del Director propietario Sr. Diez Miranda.

También contiene dicha importante publicación, grabados de las notabilidades contemporáneas.

**ECOS SUCEDIDOS Y NOTICIAS**

**Hermosa ballena.**—Refiere *La Provincia* de Huelva, que hace unos días, atravesando el estrecho de Gibraltar el falucho «Aurora», de la matrícula de Conil, con viento S. E. y á tres millas próximamente de la costa de España, vieron sus tripulantes á corta distancia una ballena de

tamaño colosal. Al poco rato observó el patrón por la proa una sombra en el agua que creyó fuese proyectada por un celaje; pero al instante mismo que el barco entró en ella se quedó en seco como por encanto. El barco quedó acostado sobre el cetáceo, y en tan difícil situación permaneció durante algún tiempo, hasta que á la ballena le dió la gana de sumergirse de nuevo.

Al flotar otra vez, hacía el falucho gran cantidad de agua, hasta el extremo de no poder dominarla, por lo cual vióse obligado á penetrar en el río de Barbate y vararse. Entonces se vió que tenía partido el pié de roda y más de una vara de su quilla.

**Círculo femenino.**—Aunque sin responder de su autenticidad, reproduce un periódico de París el rumor de que se piensa establecer en aquella ciudad un círculo para señoras, imitado de los que existen para hombres; en él se jugaría con un interés modesto y se servirían refrescos, también inocentes, como té, *sandwichs*, etcétera.

Contra lo que parece á primera vista, la idea de las supuestas fundadoras, no es protestar contra las costumbres de los hombres ni facilitar á las mujeres el medio de vivir fuera de su casa. El círculo no estaría abierto más que de día á la hora en que los maridos están ocupados en sus asuntos. De noche, las *socias* volverían á sus ocupaciones de esposas y madres de familia. El Reglamento había de contener reglas muy rigurosas, y las iniciadoras de la idea, que pertenecen á la mejor sociedad, se proponen ser muy severas para la admisión de *socias*.

**¡Ni las hienas!**—Parece increíble lo que voy á contar. Es un hecho de crueldad materna de los más diabólicos. La delincuente es Teresa Smith y la víctima su hijo ilegítimo de cinco años de edad. El miécoles esta fiera (pido disculpa á las fieras) desnudó al pobrecito y le aplicó una barra de hierro candente en la parte interior del dorso por tres minutos. Luego le dió puntapiés y saltó con toda su fuerza sobre el chiquitín. A más le mordió un pedazo de carne del brazo. Un cirujano comprobó que el niño pesaba 44 libras menos de lo que debía pesar. Su pobre cuerpecito estaba cubierto de heridas, llagas y quemaduras. La víctima de toda esta crueldad fué llevada al tribunal y causó una impresión honda. El caso fué aplazado para llamar á los testigos, etc; pero cualquiera que sea la sentencia, nunca será bastante severa para este monstruo de madre.

**Robo importante.**—Los Sres. Rollín y Fernandent, anticuarios muy conocidos en París, oyeron en la madrugada del viernes, á la una y media, ruido de cristales rotos. Temiendo un robo, se levantaron y recorrieron armados toda la casa sin ver nada sospechoso. No se les ocurrió mirar entre las cortinas que tapaban el cristal roto, y allí, sin duda alguna, debía estar oculto el ladrón, que escondido desde antes de cerrarse el portal en un cuartito donde el portero guarda sus escobas, había subido hasta el piso donde ellos viven, y desde la ventana de la escalera había ido, por una cornisa que da la vuelta al patio, á entrar en la casa por aquel lado. A la mañana siguiente advirtieron los dueños que les faltaban muchas de las medallas de oro que poseían; su valor, al peso, es de 80.000 francos; pero atendiendo á su importancia, el valor en venta llega á 500.000 francos.

A juzgar por la torpeza con que está hecha la efracción de los escaparates, se calcula que el ladrón es nuevo en el oficio. Se le busca con gran actividad, y la policía de París ha encargado especialmente de ello á los más listos de sus agentes.

### Teatro del Liceo

Aunque al buen juicio de nuestros lectores no se habrá ocultado, de seguro, que sólo una equivocación involuntaria pudo dar lugar á que la revista de anoche resultara tan desaliñada como apareció en nuestro número, debemos al público una explicación, y se la damos tan cumplida como se la merece el favor que nos dispensa.

Causas ajenas á nuestra voluntad y cuya pe-

rentoriedad no nos permitía abandonar, hizo que sin advertencia de ningún género los cajistas compusieran la parte de la revista que teníamos confeccionada. Sin terminar ni corregir, por falta de tiempo, vió la luz el *fragmento* de revista á que nos referimos, con harto sentimiento nuestro y dando lugar á que por alguno poco considerado ó *resentido*, se comentara el hecho de haber estampado la palabra *música* escénica en vez de *mímica* escénica que decíamos posee el Sr. Bosch.

Aunque la mayoría de nuestros lectores habrán suplido la errata, sin necesidad de rectificación, duélenos haberla cometido, como así mismo no haber terminado la reseña de la función del martes, porque en otro caso hubiéramos manifestado al Sr. Bauzá que los arranques bélicos en la dirección de la orquesta, pueden tener dos apreciaciones. Una, la de que aquellos sean producidos por el deseo de que la partitura no se destroce; y la otra, la de que el director sea excesivamente nervioso y no pueda contenerse.

Nos inclinamos á creer que el Sr. Bauzá, á quien en otras ocasiones hemos tributado merecidos elogios, le induciría á *excederse*, durante la representación de *El suicidio de Alejo*, la primera de nuestras apreciaciones; pero de todos modos, le advertiremos que resulta algo irrespetuoso el hecho de romper la batuta ante el público. Eso se queda para los ensayos, que son los que generalmente evitan que la orquesta olvide que la batuta del maestro es la que *marca* el compás.

Dicho esto, como ampliación á la revista de ayer y con el propósito de que el *lapsus* cometido en ella no se repita, dedicamos á los cajistas las siguientes coplas:

Señores míos, por Dios,  
no equivocarse otra vez,  
porque el Director de Orquesta  
me va á tomar... por un pez.

Y eso á mí no me conviene  
como *ustés* comprenderán,  
porque mi buen nombre y fama  
su prestigio perderán.

Y si así sucede, es fácil  
que el Director me *dimita*  
y despiadado y cruel  
me privara de la *guita*.

Pasemos ahora á reseñar la función de anoche.

Después de los distintos ejercicios de tiro ejecutados por Mr. Redonnet, tuvo lugar la tercera representación de la zarzuela *Cádiz*. Excepción hecha del *desahogo* con que el Sr. Bosch cantó los *couplets* del ciego, nada ocurrió digno de especial mención.

¡Se conoce que la temporada teatral toca á su fin!

Para esta noche están anunciados nuevos y sorprendentes ejercicios por Mr. Redonnet y las zarzuelas en un acto *El Juicio final* y *Pascual Bailón*.

### QUISICOSAS

Sorprendente es una noche oscura en Salamanca, sobre todo cuando el viento zumba y el sereno duerme en el portal de una casa, y se oye á lo lejos el río Tormes, que murmura mal del prójimo y del alumbrado; sorprendente es la vigilancia y la escalinata y el que la inventó; pero más sorprendente es todavía ver á los concejales descubiertos en sesión pública.

Eso es más sorprendente que una noche de truenos y que una suegra cariñosa.

El edil despreocupado  
que está cubierto en sesión,  
tendrá buena educación...  
pero está mal enseñado.

¡Que es costumbre inveterada!  
caramba, ¡quién lo diría!  
Parece una grosería  
sin corregir y aumentada.

La chica por quien suspiro  
me ama tanto, ya ve usted,  
con decirle que la miro  
y ella mira á la pared..

Pero esto muy bien se explica  
y se entiende fácilmente.  
Quiere decirme la chica,  
¡hasta la pared de enfrente!

Me ha dicho una persona  
de las formales  
que entiende en los asuntos  
*municipales*,  
que nuestro *monocipio*  
de quitar trata  
ese horrible embeleco  
de escalinata.

Yo no quise creerlo,  
pero es de fijo,  
pues crédito merece  
quien me lo dijo.

Que la nueva escalera  
nos perjudica  
no es preciso probarlo  
porque se explica  
teniendo en cuenta sólo  
los individuos  
que de los tropezones  
guardan residuos.

Un alguacil, un cojo  
y una señora,  
y una niña hechicera  
y encantadora;  
un concejal imberbe  
y un escribano,  
y un señor con patillas  
y otro algo cano;  
y un sastre y una suegra  
y un arquitecto  
podrán suministrarnos  
datos respecto  
del asunto que ocupa,  
por lo importante,  
la atención de las gentes  
á cada instante.

Revelarse debían  
las verduleras  
contra el que haya inventado  
las escaleras,  
por donde igual los viejos  
que los chiquillos,  
como los *petulantes*  
y los sencillos,  
se han roto las costillas  
y las narices  
y las patas de *alante*  
los infelices.

¡Qué milagro tan grande!  
mi personilla  
no ha rodado aún, señores,  
la escalerilla.  
¿Y sabéis por qué causa  
no me he caído?  
Porque no la he bajado  
ni la he subido.

### DESDE MADRID

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 22 (recibido 5:30 t.)

Director Adelanto.

Las proclamas y mensajes del Emperador Federico de Alemania, se han considerado en Francia como una provocación.

Es muy corta y está ya ultimada la combinación de gobernadores.

La transacción en varios extremos de los proyectos del Ministro de Hacienda, á que me refero en mi carta de ayer, se juzgan infalibles. —Coblán.

Regimiento Cazadores de Almansa, 13 de caballería.

### ANUNCIO.

El viernes 30 del corriente, á las dos de la tarde, tendrá lugar en el cuartel que ocupa dicho Regimiento, la contrata de los artículos que constituyen el rancho de la tropa, con arreglo al pliego de condiciones, que estará de manifiesto en la oficina de Mayoría.

Lo que se hace público, para los que deseen tomar parte en la referida contrata, presenten sus proposiciones y muestras de los artículos. Salamanca 24 Marzo 1888.—El Comandante Jefe del Detall, Rafael Cáceres.

# SECCION DE ANUNCIOS

## CONSULTA OFTALMOLOGICA

### A CARGO DEL MÉDICO OCULISTA DR. BARRASA

Se practican toda clase de operaciones en los ojos. Horas de consulta, todos los días de diez de la mañana á una de la tarde. Gratis para los pobres, de nueve á diez.

*Calle de Herreros, 38, duplicado.*

CASA CAFÉ COLON.—SALAMANCA.

## GRAN POSADA DE LOS ANGELES,

### A CARGO DEL BEJARANO MARCELIANO SANTOS

6, CAVA ALTA, 6, (próximo á la Plaza de la Berengena)  
M A D R I D .

El dueño de la antigua y acreditada POSADA DE LOS ANGELES, correspondiendo á los favores que le vienen dispensando sus numerosos parroquianos, se ha visto en la absoluta necesidad de tener que hacer grandísimas reformas en el interior del local, estableciendo elegantes y confortables habitaciones para viajeros, con un excelente servicio doméstico, por dependientes que llevan en la casa infinidad de años.

También la casa cuenta con mozos de toda su confianza para llevar encargos á los puntos que los viajeros lo deseen.

Además, el local tiene un espacioso patio que cogen desahogadamente treinta carruajes, buenas y espaciosas cuerdas para la arriería, y que entre todas ellas tienen más de doscientas plazas.

Y como está establecida esta POSADA en uno de los puntos mejores y más céntricos de la población y que de cinco en cinco minutos pasan los tranvías con dirección á la Plaza Mayor, Puerta del Sol, Montera y Estaciones, ó á los puntos más lejanos de la población, el viajero que honre mi casa puede decir que encontrará por todos conceptos satisfechos sus deseos, por la economía, buen trato y servicio que se le da.

Al mismo tiempo, acompaño una lista de los precios más corrientes de mi CASA DE COMIDAS, que tiene entrada por la calle de Toledo, número 50, y son los siguientes:

**RACIONES.**—*Sopas.*—Consomé, 0'30 pesetas.—Idem con huevos, 0'50.—Idem á la Juliana, 0'50.

**Huevos.**—Fritos, 0'40 pesetas.—Con tomate, 0'50.—Con patatas, 0'50.—Revueltos con tomate, 0'65.—Con jamón, 1.—Al plato, 0'50.

**Tortillas.**—A las finas yerbas, 0'50 pesetas.—Con jamón, 0'90.—Con patatas, 0'65.—Con guisantes, 0'75.—Con sampignón, 1.—Al róm, 1.

**Carnes.**—Entrecot al natural, 0'75 pesetas.—Con patatas, 1.—Con guisantes, 1.—A la botanica, 1'50.—Solomillo á la jardinera, 1.—Riñones, 0'75.—Idem al Jerez, 1.—Jamón frito, 1.—Ternera al natural, 0'75.—Con salsa, 0'75.—Con guisantes, 1.—Pepitoria, 1.—Judías, 0'25.—Callos, 0'40.—Estofado, 0'40.

**Chuletas.**—A la parrilla, 0'75 pesetas.—Con patatas, 1.—Con guisantes, 1.—Con tomate, 1.—Empanada, 1.—Con sampignón, 1'25.

**Asados.**—Un pollo, 3'25 pesetas.—Una polla, 4'50.—Un cordero, 8.—Un cuarto, 2'25.—Perdiz escabechada, una, 2'50.

**Pescados.**—Merluza al natural, 0'75 pesetas.—Con salsa, 1.—A la vinagreta, 1.—Lenguado, 0'0.—Langosta, 0'0.—Langostinos, 0'0.—Truchas de Asturias, 1.—Pescadillas fritas, 1.

**Fiambrés.**—Jamón en dulce, 1'25 pesetas.—Galantina, 1'25.

**Postres.**—Aceitunas, 0'25 pesetas.—Quesos de varias clases, 0'25.—Roquefort, 0'50.—Salchichón, 0'75.—Sardinas lata, 0'75.—Pimientos dulces, 0'50.—Pasas y almendras, 0'25.—Fruta, 0'25.

NOTA. El pan y el vino, es aparte de las raciones.—Se asa toda clase de carnes y pescados.

6, CAVA ALTA, 6, (PRÓXIMO A LA PLAZA DE LA BERENGENA.)

## SE ALQUILAN

dos paneras en la plazuela de San Mateo, número 10; dos tiendas en la calle de Toro, número 74; el piso 2.º de la casa número 2 de la calle del Pozo Amarillo; cuadra, pajera y pozo en la de los Doctrinos, número 2.

Se vende anaquelaría nueva para confitero y un cirstal grande. Su dueño, vive en la calle de Sorias, número 15.

## A LOS SEÑORES SACERDOTES

En el Almacén de Coloniales de José Ambrosio, situado á la entrada en la ciudad, Puerta de San Pablo, número 5, se expende cera pura de abejas, elaborada en todas sus clases de cerillas, velas y cirios al precio de 8 reales libra para fuera de la ciudad, y 9 para dentro de la misma.

También se alquila á precios módicos en proporción.

Se vende la casa número 8 de la calle de Arriba de esta ciudad; es de nueva construcción y susceptible para dos vecinos. Darán razón de precio y condiciones, calle del Jesús, número 9, piso segundo. 26—14

## VENTA DE UNA CASA

Se vende una casa en el casco de esta ciudad, calle de la Latina, número 14.

En la calle de Serranos, 16, se dan antecedentes. 15—14

# RUBINAT

PROPIEDAD DEL DR. LLORACH.

ÚNICA AGUAPURGANTE DE RUBINAT

RECOMENDADA POR TODOS LOS CENTROS MÉDICOS DE EUROPA Y AMÉRICA.

Purgante sin rival en el mundo; produce su efecto sin ocasionar dolor, ni perturbación en las funciones digestivas, á las que regulariza despertando el apetito. Empléase con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hiperemias del encéfalo, herpes, escrófulas (tumors frets) y contra la obesidad (gordura.)

Véndese en las principales farmacias y droguerías.

Depósitos en Salamanca: Farmacia de D. Angel Villar y Piuto y Droguería de Ignacio Santiago Fuentes.

Como garantía de legitimidad, pídase siempre la marca y firma del Dr. Llorach.

Administración: Córtes, 276, entresuelo, BARCELONA.

Se vende ó cambia por otra la casa de la calle de Doyagüe, número 3; tiene tres pisos y patio; en la misma darán razón.

## EL MEJOR RECONSTITUYENTE

# PILDORAS RESTAURADORAS

preparados por el DR. FORMIGUERA.

Para la pronta curación de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresión y demás desarreglos de la menstruación, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.—Depósito general G. Formiguera y C.ª, Tallers, 22, Barcelona.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, y demás farmacias.

# IMPORTANTE A LA SALUD

## VINO PURO DE MESA

RUA, 12, SALAMANCA

A petición de varios de nuestros favorecedores, nos hemos decidido á colocar nuestro vino y aguardiente en los principales establecimientos de esta población, que son los siguientes: Calle de Concejo, número 3, D. Matias Prieto; Navío, 9, y Cuatro Calles, Arturo Santos; Plaza de la Verdura, Fernando Diez; Zamora, frente al Fielato, Manuel García. Y para ponerlo al alcance de todas las clases sociales, desde el día de mañana venderemos la botella de vino con casco á 0'60 céntimos de peseta, y la de aguardiente con id. á 1'25 pesetas. Hacemos como anteriormente la baja de 0'50 pesetas en docena de botellas de vino, pero no la hacemos en el aguardiente.

Seguiremos admitiendo la devolución de cascos, abonando por cada uno 0'20 céntimos de peseta.